

Ejército de Tierra

ESTE.— Con mayores efectivos que en la jornada de ayer, las fuerzas al servicio de la invasión, han insistido hoy en sus durísimos ataques a nuestras posiciones de Gaeta, al Norte de Partida de San Juana, precedidas por la acción constante de gran número de artillería italiana y bombardeo de más de 100 aparatos italo-germanos. La infantería facciosa, escoltada por muchos tanques, atacó las cotas 496, 477 y 426, siendo repetidamente rechazadas por los soldados españoles, que además del certero fuego, diezmó a las rebeldes. A la hora de cerrar este parte, el enemigo insistió en nuevos intentos, luchándose encarnizadamente, sin que nuestras líneas hayan sufrido vacación. Algunos otros ataques a la cota 554, en la zona de Gaeta, fueron asimismo totalmente rechazados, destruyendo la artillería republicana, un tanque de los invasores e impidiendo acercarse a nuestras posiciones. La aviación española patrulló por el frente, en servicio de protección y vigilancia, sin conseguir entablar combate con los aparatos extranjeros.

LEVANTE.— En la tarde de ayer, los soldados españoles conquistaron, al Sur de Puebla de Valverde, Malecico Corban y las cotas 1687 y 1581.

EXTREMADURA.— En el sector de Toledo, fué rechazado un golpe de mano enemigo a nuestras posiciones de Casa del Castillo de Camarasa.

Aviación

En la mañana de ayer, cinco trimotores italianos Saboya 81, procedentes de Mallorca, arrojaron sobre Alicante medio centenar de bombas explosivas de gran peso, y varias bombas incendiarias, que ocasionaron la destrucción de 17 casas, causando víctimas, en su mayoría mujeres y niños.

En Londres se llega a un completo acuerdo sobre la política a seguir para una solución pacífica

Londres, 19, 10 noche.— Esta madrugada se ha manifestado la siguiente comunicación sobre las conversaciones de Downing Street. Después de la discusión completa de la situación internacional, los representantes ingleses y franceses llegaron a un completo acuerdo sobre la política a seguir para facilitar la solución pacífica de la cuestión checoslovaca. Ambos Gobiernos esperan que después será posible estudiar la solución más general, en interés de la paz europea.

Mussolini quiere agradecer al bandino alemán

Trieste, 19, 10 noche.— Mussolini, que llegó a bordo de un contratorpedero, ha pronunciado un discurso, ocupándose del problema checoslovaco, y abogando por una solución de tipo totalitario, que la consolida con el consabido "plebiscito".

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.606

martes, 20 de septiembre, de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

La consigna resistir en relación con el Ejército

La fase actual de nuestra guerra está caracterizada en el mantenimiento de la resistencia vigorosa e inquebrantable de todo el pueblo español. --Ejército y retaguardia-- frente a los invasores. No ha sido dada esta consigna en momentos de situación desesperada o como último recurso del Gobierno de la República que oponer al enemigo. Sería absurdo pensar en algo de esto.

Las razones que han motivado la consigna de resistencia para todo el pueblo son, fundamentalmente, lograr reunir en torno a la frase "Resistir" la más justa y amplia movilización de quantos españoles tienen intereses contrarios al fascismo y que, por ende, esta consigna tuviera --como se ha demostrado-- la virtud de esclarecer el carácter de nuestra lucha por la independencia de nuestro suelo, y, de otro lado, que esta soberbia movilización de la voluntad nacional bastará por sí misma para ahogar las veces traidores de capitulación o componendas de un grupito minúsculo de pseudopatriotas.

Resistir significa, en primer término, desgastar las fuerzas de choque del enemigo, y preparar a nuestro Ejército para futuras operaciones, que permitirán la ofensiva victoriosa; resistir quiere decir elevar la responsabilidad, la moral y espíritu de sacrificio de nuestros soldados hasta el infinito, de forma que está situado muy por encima del enemigo, objetivo éste que resulta innecesario decir que se ha alcanzado en grado superlativo, impidiendo al enemigo las conquistas fáciles; resistir conlleva una serie de llamadas a los mandos, comisarios y soldados para poner toda su inteligencia y capacidad en tensión para hacer más inexpugnables las fortificaciones en todos los sectores, ampliar y consolidar la unidad más absoluta en el seno del Ejército Popular; ir realizando progresos en la asimila-

ción de la técnica y de la estrategia militar. En líneas generales, este es su significado.

Los resultados, bien los conoce todo el pueblo. La resistencia hace que se rompa la crisma del fascismo en aquellos frentes por donde ataca, ejemplo soberbio de esto, Levante, el Este y Extremadura. Con la resistencia fracasan los invasores en todas sus brutales intenciones. La resistencia, nos proporciona un ahorro valioso en vidas humanas que, si para el fascismo no son más que montones de carne, para nosotros son el capital más preciado. Y la resistencia, en fin, cada día que transcurre, permite que nuestro glorioso Ejército se vaya robusteciendo más, creando las enormes reservas que necesita y perfeccionándose en todos los aspectos.

Es la resistencia, hoy la fase de mayor importancia de nuestra lucha; es la fase que, una vez superada, nos va a conducir a la etapa de operaciones ofensivas que expulse a los invasores y que abra a España nuevas perspectivas de Libertad y Democracia.

Inglaterra y Francia estudian la propuesta a Checoslovaquia de una rectificación de frentes

Chamberlain volverá a visitar a Hitler en la presente semana

Londres, 19, 10 noche.— Los ministros franceses y británicos prosiguieron anoche sus deliberaciones, durante más de cuatro horas, sin haberse agotado la discusión. Por ello, los señores Daladier y Bonnet, renunciaron a regresar a París, ya que después de la cena, celebraron otra reunión con Chamberlain y Halifax. Informados detalladamente por Chamberlain de las intenciones de Hitler, los mi-

nistros franceses y británicos tienen que concretar la actitud: adoptar, de común acuerdo, frente a las reivindicaciones alemanas para la vuelta al Reich de los alemanes de los sudetes. Parece ser, que los gobernantes ingleses serán convencidos de que sería peligroso mantener, contra su voluntad, en Checoslovaquia, a los elementos promotores de los incidentes. En Londres se piensa en la devolución a Alemania de la zona fronteriza de Checoslovaquia, porque la población alemana es indiscutiblemente mayor. En los círculos responsables ingleses se piensa que esta rectificación de frontera y la reintegración de los habitantes que de ella podría resultar, se efectuaría, preferentemente, mediante negociaciones directas bajo el control de una Comisión internacional, sin recurrir a procedimientos de menor sencillez. Por otra parte, podrán arrastrarse a otras menores, especialmente a los húngaros y polacos, que reclaman también otro plebiscito. Daladier y Bonnet han hecho consideraciones, que hablan del sacrificio que supondría para Praga la rectifica-

ción de esas fronteras. Chamberlain, ante tales consideraciones, ha tratado de convencer a sus compañeros de Gobierno, de la necesidad de una garantía internacional, aplicable a un nuevo estatuto territorial. A pesar de la oposición tradicional de los círculos británicos con el continente europeo, la independencia checoslovaca podrá ser garantizada por unas bases realizadas sobre el mismo molde del tratado de Locarno; es decir, firmado por Alemania, Polonia, Hungría, Rumania, como estados fronterizos; e Inglaterra, Francia e Italia. En estas condiciones, Checoslovaquia tendría que renunciar a sus compromisos de aliada, firmados anteriormente con Francia y la U. R. S. S. El Gobierno de Praga será informado oficialmente por París y Londres, de los puntos de vista de ambos Gobiernos, y será invitado a manifestar su parecer a tal respecto.

Chamberlain piensa volver a Alemania, para entrevistarse con Hitler, mañana, martes o el miércoles.

Comentario Local

Una iniciativa.

El Consejo Municipal debe crear Comisiones --o designar a los Tenientes de Alcalde-- para que, en cada barriada se establezca un centro de recuperación.

En tales centros, el vecindario iría depositando los objetos y efectos viejos o inútiles, susceptibles de transformar en artículos para el Ejército Popular.

Como son trapos.

Ropas que siempre se tienen en desuso.

Alpargatas viejas.

Con estos materiales se fabrican mantas.

Se confeccionan prendas de abrigo.

Con ello, se prestaría una in calculable ayuda a la Campaña de Invierno.

Que es ayuda a los combatientes.

Y al gobierno de Unión Nacional.

En la Sociedad de Naciones Intervención del ministro de Estado español

Ginebra, 20, 2 madrugada.— La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha proseguido, hoy, sus reuniones.

Han intervenido varios delegados entre ellos, el Ministro de Estado español, señor Alvarez del Vayo quien ha hecho una clara y contundente relación de los hechos acaecidos en la guerra de Es-

paña en los últimos tiempos, poniendo en manifiesto la intensidad creciente de la Intervención de Alemania e Italia en la misma.

Añadió que, primero en Austria, después en España, estos países han hecho pastos a estos pueblos de sus ambiciosos planes de conquista que, ahora, pretenden repetir en Checoslovaquia.

En Alhama de Salmerón Se celebra una grandiosa Asamblea popular

Organizada por el Comité Comarcal del Partido Comunista de Alhama, el pasado domingo, a las diez de la noche, tuvo lugar la celebración de una magnífica Asamblea Popular, en la que informaron los camaradas Peña y Maturana. El Salón donde se celebraba, estaba repleto de trabajadores de todas las tendencias políticas y sindicales.

Comienza Peña su intervención haciendo un detenido examen de los diversos problemas de la agricultura, como son las faenas de la barbechera y de la sementera; abastecimientos e incorporación de la mujer al trabajo.

Los campesinos de la C. N. T. y de la U. G. T. —dice— unidos como con todo, han de compenetrarse de la necesidad de la incorporación de la mujer a las labores agrícolas, necesidad que han de planificar en los Sindicatos con toda fuerza; asimismo, esta unidad tiene que darle vida a los Comités Agrícolas Locales, que han de contar con el calor de todas las organizaciones del Frente Popular, para que tales Comités velen porque no haya tierras sin cultivar y que, con un pequeño sacrificio por parte de los campesinos, se ayude a labrar la tierra de las mujeres o campesinos viejos que tienen sus hijos en el frente, para que la tierra de estos no quede improductiva.

Mucha vigilancia antifascista en el campo frente a los manejos habilidosos de la "quinta columna."

La escasez de víveres —manifesta— puede y debe atenuarse, fomentando las Cooperativas e intensificando la cría doméstica de animales.

Manifiesta que el pago de las rentas está aplazado y que esta cuestión será solucionada por el Ministerio de Agricultura a fin de que las tierras —como dice el punto octavo de la Declaración de Principios—, no puedan ser un instrumento de explotación de los campesinos.

El Gobierno—finaliza Peña— no solo os entrega la tierra, sino, también, las semillas y aperos, y a cambio os pide que la trabajéis con entusiasmo para que no falte el pan a nuestros combatientes ni a la población civil.

Contestando a un campesino de Benahadux

Camarada: A tu pregunta sobre el empleo que has de dar al sobrante del maíz que has recolectado, hemos de manifestarte que, como organismo civil, solamente la Dirección General de Ganadería y su representante en ésta, pueden retirar el excedente de la cosecha; pero, para las atenciones militares, el Decreto fija, en su artículo cuarto:

«La Intendencia Militar gozará plenamente de la libertad de adquisición y movilización de las partidas de pienso que precise para el suministro del ganado de las unidades del Ejército y cualquiera otra necesidad derivada de la guerra, quedando exenta totalmente de las obligaciones que, para la adquisición y movilización de piensos, señala el Decreto de 30 de Julio».

INTERVENCION DE MATURANA

Relaciona las cuestiones planteadas por el camarada Peña con los problemas del Ejército. La situación militar ha mejorado notablemente debido a los duros golpes que nuestras armas han dado a los invasores. Las palabras del Gobierno de la República "Tene confianza en la victoria", van teniendo plena realidad.

Todo el pueblo español ha de estar bien preparado para librar aún combates muy duros. Los campesinos han de elevar al máximo la producción agrícola, seguros de que así ayudan eficazmente a nuestros soldados, ya que esmo a reanudar para ganar y que invierno que se avecina, el tercer año de guerra, se presenta muy duro.

A la mujer hay que ayudarle y prepararla para que esté en condiciones de sustituir a los hombres que son movilizados. Se necesita estar todos unidos para aumentar nuestras posibilidades. Unificar las fuerzas antifascistas significa aumentar la producción. Las experiencias de los dos años de guerra hemos de saber aprovecharlas para combatir a los fascistas, que son enemigos rabiosos de la clase trabajadora.

Si nosotros, trabajadores de todas las tendencias, nos unimos, resolveremos con más facilidad todos nuestros problemas; el Ejército del Pueblo se sentirá satisfecho y lo estimularemos a redoblar su brío en el combate, para ganar rápidamente la guerra y poder entregarnos, luego, todos unidos, también, a la grandiosa tarea de reconstruir nuestra Patria.

TELEGRAMAS DE ADHESION

Por aclamación de los asistentes a la Asamblea, se decidió cursar dos telegramas: uno, al Jefe del Gobierno de Unión Nacional, Dr. Negrín; y, otro, al Ejército del Este; saludando entusiásticamente la actuación política y militar del Gobierno y de Ejército, y tándoles a proseguir en la dirección emprendida para librar a nuestro pueblo de traidores e invasores.

La mujer en el trabajo de la solidaridad

Está próximo a celebrarse la segunda Conferencia Provincial de la Solidaridad, de gran trascendencia para la labor de ayuda que hemos de realizar, particularmente, la mujer por ser más allegada a nuestros heroicos combatientes, la mujer tiene que tomar parte activa en esta Conferencia de la Solidaridad; la mujer es quien mejor comprende las necesidades de ayuda. ¿Quién, mejor que la mujer, puede hacer que la ayuda se refleje en sus compañeros e hijos? ¿Quién, mejor que la mujer, puede comprender las necesidades de los niños refugiados que tanta y tanta ayuda necesitan? Somos las mujeres las más indicadas para todos estos problemas a que estamos obligadas, primero, por ser mujer, segundo por ser madre, hermanas, compañeras de los combatientes de nuestro GLORIOSO EJERCITO POPULAR. Todos debemos acudir a la Conferencia Pro-

La unidad juvenil, arma de combate de nuestro pueblo

Es el tema de la CONFERENCIA que pronunciará el domingo, día 2 de Octubre, a las diez de la mañana, en el SALON HESPERIA, el SECRETARIO GENERAL de la FEDERACION PROVINCIAL de la J. S. U., camarada MANUEL MEMBRIVES, donde igualmente intervendrá el camarada JUSTO RODRIGUEZ, miembro de la EJECUTIVA NACIONAL de la J. S. U. de España.

Por el C. E. Provincial. El Secretario de AGIT-PROP.

Convocatorias y avisos

Sociedad de Enfermeros y Similares "LA SALUD"

Por la presente se cita a todos los camaradas del Sindicato de Enfermeros y Similares "La Salud", para que asistan a la Junta General ordinaria que se ha de celebrar el día veinte de este mes, en nuestro domicilio social, Casa del Pueblo (U. G. T.) a las 8'30 de la noche.—El Comité.

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

Al recibir ayer a los periodistas el Gobernador civil, les comunicó que, como en otras ocasiones, esperaba del pueblo de Almería que secundara con todo entusiasmo la campaña de invierno, para ayuda de los heroicos combatientes que luchan por la independencia de España.

También nos informó, que en este sentido, se solicitará la cooperación de los municipios de la provincia, que secundarán las tareas que desarrollen las Comisiones que para este fin nombrará el Frente Popular de Almería.

En la Secretaría particular se nos dió cuenta de haber recibido los siguientes donativos:

Trabajadores de la U. G. T., de Hijate, 199 pesetas; Consejo Municipal de Benahadux, 121'50; Colectividad Casa Blanca, 165; Sindicato de cargadores de gabarras, 165, para gastos de guerra; Comi-

Checoslovaquia dispuesta a defenderse, ocurra lo que ocurra

Praga, 19, 10 noche.— Se ha celebrado hoy, Consejo de Ministros en el Castillo de Praga presidido por Benes. Se estudió las conversaciones de Londres por los ministros franceses e ingleses.

Durante todo el día, la gente, for-

UN RELOJ QUE MARCARA LA HORA DEL TRIUNFO DEL PUEBLO ESPAÑOL

Barcelona, 19, 10 noche.— Los trabajadores de Artes Colectivas de Buenos Aires, han donado al Ministerio de Defensa, una ambulancia con todo el servicio inherente a la misma y una caja de medicamentos. Uno de los trabajadores de dicha colectividad ha regalado un reloj para la ambulancia, el que se lee la siguiente inscripción: "Ojalá que este reloj marque la hora del triunfo para el pueblo español".

La ambulancia fué desembarcada en Burdeos. Ha llegado hoy a Barcelona, entregándola un empleado del consulado español en aquella capital.

mando grupos, ha estado comentando las informaciones de prensa.

El Gobierno ha dado, por radio, una nota, diciendo que lo que ocurre en Londres no es más que una incidencia más en el problema interior de Checoslovaquia.

Recomienda serenidad en la población checa, y termina diciendo: "Ocurra lo que ocurra, nos defenderemos".

A los sudetes que visitan Alemania no les parece nada alrayente el "nazismo"

Praga, 19, 10 noche.— Las noticias que se reciben de Berlín de la invasión de los sudetes refugiados en Alemania, asciende aproximadamente a 27.000, considerados como fuerzas armadas para actuar en territorio checoslovaco, ha producido inmensa indignación y ha servido para que la nación defensora de sus derechos se apresure a vender cara su independencia. Se sabe que estos forman los tiradores que se preparaban en Alemania, y que, con su apoyo, llevaban la denominación de legiones de voluntarios, y llegaron con el aparato de emigrados checo-alemanes. El Gobierno no ha perdido el tiempo. Inmediatamente, accedió a responder con las medidas excepcionales, aunque no resistían por tres meses, ciertos derechos constitucionales sobre la libertad personal, inviolabilidad de domicilio y coresponsabilidad y derechos de reunión. Numerosos sudetes que se habían internado en Alemania, ya están completamente desengañados y regresan a Checoslovaquia. Muchos han llegado a Zalasuaruda presentándose a las autoridades checas, donde han manifestado que las autoridades alemanas incorporaban a los sudetes en las columnas de trabajo y los enviaban a hacer obras de fortificaciones, donde se les albergaba y alimentaba; pero no se les pagaba. Los que se negaban a hacerlo, eran enviados a campos de concentración, escoltados por militares alemanes.

Asamblea Provincial de Unión de Muchachos

Por la presente le hacemos saber a todas las secciones de la provincia que el jueves próximo celebraremos la Conferencia Provincial en el «Hogar del Combatiente» a las 4 de la tarde, para tratar principalmente de la Campaña de Invierno, tan interesante para nuestros combatientes.

Lo hacemos público para que se den por enteradas todas nuestras secciones y radios y acudan a la hora puntual.

La Secretaría de Agit-prop.

PERDIDA

de un monedero con cierre de cremallera, conteniendo 500 pesetas en billetes, en el refugio de San Sebastián.

Se ruega lo entreguen en esta Administración donde se gratificará.

COMISARIA MUNICIPAL DE ABASTOS

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos manifestó que de acuerdo con la Central Exportadora de Uva de Mesa, ésta será vendida por distritos, mediante la presentación de la cartilla de racionamiento, en la forma siguiente: hasta cuatro personas, un kilo, y de cuatro en adelante, dos kilos.

SESION DE LA PERMANENTE MUNICIPAL

Ayer se celebró, en segunda convocatoria, la sesión de la permanente, aprobándose todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

DELEGACION PROVINCIAL DE ABASTOS

Se nos remite la siguiente nota: El Consejo Municipal de Lúcar, ha enviado a esta Delegación para su entrega a los Establecimientos Benéficos, los víveres que a continuación se detallan:

1127 huevos, 8 conejos, 1 pavo, 4 palomas, 30 gallinas, 500 gramos de hueso, 90 kilogramos de garbanzos, 4 libras de tabaco, 61 kilo gramos de almendras, 16 pollos, 20 cabezas de ajos y 70 pesetas en metálico.

Estos artículos han sido entregados ya al Hospital Provincial, lo que hacemos público para conocimiento de los restantes Consejos Municipales de la provincia, y satisfacción de los donantes.

Pro DIARIO DE ALMERIA

Ha entregado el compañero Pedro Murcia responsable administrativo del Sector Este-Genro, la suma de ciento diez pesetas, pro DIARIO DE ALMERIA, por suscripción abierta en dicho sector.

HALLAZGO

de una manibela de coche, en contrada en la calle 1.º de Mayo. Pueden recogerla en esta Administración.